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ЕСТЬ П ЯТ И Л ЕТ КА !
Коллектив Ковдорского 

ГОКа досрочно завершил 
пятилетку по реализации, 
выпуску товарной продук
ции и апатитового концент
рата. За 4 года и 11 месяцев 
коллектив реализовал про
дукции на 231.250 тысяч 
рублей, произвел товарной 
продукции на 232.396 тысяч 
рублей, выпустил 2.254,4 ты
сячи тонн апатита.

С трудовой победой гор 
няков, транспортников, обо
гатителей поздравили рай
онный комитет партии и 
райисполком.

НЕДЕЛЯ
П Я Т Н А Д Ц А Т А Я

Победителем соревнова
ния на обогатительном ком 
плексе назван коллектив 
участка сушки АБОФ (на
чальник участка В. С. По- 
гудин, партгрупорг В. В Н и
кифоров, председатель

цехкома Е. И. Конопаткин). 
Коллектив просушил 14.945 
гони концентрата при плаче 
14.280 тонн (104,6 процента) 
и отгрузил 14.752 тонны 
шатита (123,3 процента).

ПОЛТОРЫ НОРМЫ
Бригада котельщиков

Ю рия Александровича Ря- 
гузова из ремонтно-механи
ческого цеха за неделю из
готовила для пусковых 
объектов три колонки уп
равления задвижкой, четы
ре шибера и шесть гидро
ударников (155 процентов). 
Претензий к качеству рабо
ты нет.

СМЕНА ЛИДЕРА
На буровом  участке руд

ника «Железный» по ито
гам прошлой недели лиде
ром названа бригада б у
рильщиков А. В. Чистякова, 
которая пробурила 1.220 
погонных метров взрывных 
скважин (169,4 процента).

Лучших результатов ср е 
ди машинистов экскавато
ров добился экипаж Н. Е. 
Дурягина —  23.450 кубомет- 
рои горной массы (192,5 
процента). Среди экипажей 
восьмикубовиков высший 
результат —  127,9 процента 
—  у коллектива, возглав
ляет который А. И. Гумило- 
вич.

ф  Лидеры рабочей недели

Комплексная  
бригада из 

СМУ-2 треста  
нКоздорстрой"

Н. С. Ннкуличевой
За прошедшую неделю 

на пусковом объекте —  
складах ГСМ  —  комплекс
ная бригада Н. С. Никули- 
чсвой из строительно-мон
таж ного управления треста 
« К овдорстрой» вы полцила 
задание на 113 процентов.

О делах коллектива рас
сказывает бригадир Нина 
Сергеевна Никуличева:

Одной из первых по
явилась бригада на' строи
тельстве складов ГСМ  и

остается здесь до самого 
конца • пускового периода. 
Изменился только характер 
работ: поначалу готовили
фронт для смежников, сей
час — на завершающих one 
рациях. В числе самых по 
следних уйдем из блока на
сосных. Здесь нам осталось 
сдать чистые молы.

Прошедшая неделя была 
как раз подготовительной 
к заливке полов. Теперь 
многое будет зависеть от 
бесперебойного снабжения 
бетоном.

Сооружения разместились 
на площадке, сплошь изре
занной траншеями со мно
жеством трубопроводов. 
Если вчера была срочная 
работа на одном участке 
площадки, то сегодня важ 
но переброситься на .другой, 
а завтра на третий, Euie ча
ще —  прямо в ходе,смены 
переключаться с .одного на. 
другое! В таких условиях 
сменная выработка во мно
гом зависит от мобильности 
коллектива.

К  чести бригады, коллек
тив'легок на подъем. И про
центы выработки сверх 
сменного Задания прибавля
ются благодаря сэкономлен
ному времени на подготовку 
к новой операции.

И чем ближе пуск, тем 
больше всевозможных пере
становок в ходе смены. N да
ется сделать так, что сами 
переключения с одного на 
другое используются как 
форма отдыха.

В конце смены мастер да
ет нормированное задание 
на следующий день. Оно 
складывается из многих опе
раций, поэтому важно на 
каждую послать ровно 
столько работников, сколько 
необходимо для выполнения 
в срок. Где убавить, где 
прибавить. Предваритель
ный расчет тоже экономит 
время.

Не всегда удовлетворение 
приносит голый процент вы 
полнения. Задание, напри
мер, на подготовке кровли 
емкости для отделочников 
й изолировщиков мы вы
полнили досрочно. Но вре
мени все же ушло бы мень
ше, если б вовремя прибыл 
огнемет для расчистки ле
дяной корки.

Близится сдача объекта. 
Наша комплексная бригада 
готовит последние траншеи, 
лотки, под трубы, занимает
ся планировкой, подсыпкой. 
В се  работы стараемся вы
полнить в срок и качествен
но.

Самосвал,
примите

душ
Четвертый корпус цеха 

технологического транспор
та предназначен для еже
дневного обслуживания про
изводственных автосамоева- 
лов. (Ежедневное обслужи
вание' — это форма техоб
служивания наряду с ТО-1 
и ГО-2, и не означает, что 
автомобиль' будет заезжать 
в корпус каждый день. 
Здесь будут готовить маши
ны к ремонту и ТО).

Основная часть корпуса 
занята отделением мойки. 
Наконец-то, можно будет ре
монтировать агрегаты авто
мобиля (включая и двига
тель), предварительно убрав 
грязь и масло.

В ближайшие два-три дня 
испытаем оборудование на 
БелАЗе. И после этого мой
ка закроется на... рекон
струкцию. Дело в том, что 
все оборудование смонтиро
вано по типовому проекту. 
БелАЗ же отличается от 
прочих автомобилей: он зна
чительно больше загрязня
ется в процессе эксплуата
ции. *

Надо изменить подачу 
воды, чтобы струи были бо
лее сильными. А чтобы 
крупные частицы в канали
зацию не проходили. вы
ставить сетки. Придется 
оборудовать и грязеотстой
ник. Все это в цехе намере
ны сделать- своими силами. 
И, разумеется, с помощью 
строителей.

Строители обещали зано
во выполнить бетонные ио
лы —  по проекту уклон их 
всего 15 миллиметров, ни
какого смыва с таким укло
ном не получается. К  воро
там надо пристроить наруж
ные отбойные брусья, что
бы задавать БелАЗу на
правление при въезде в кор
пус. Ширина ворот — 6 мет
ров, а габариты 75-тонника 
5.400 миллиметров — без за
данного направления можно 
повредить и машину, и во
рота.

Дел всего недели на две. 
К  Новому году мойка всту
пит в строй. Строители 
СМУ-1 и монтажники «М е
талл ургмеханомонтажа» по
казали, как умеют работать. 
Можно назвать чудом, но 
за десять дней они возвели 
четвертый корпус и смонти
ровали оборудование. Оста
ется только сожалеть, что и 
апреле они так же дружно 
бросили объект и полтора не 
появлялись.

Параллельно строился и 
пятый корпус цеха — конт
рольно-пропускной пункт 
на пяты ворот. С пуском 
К П П  автомобиль не выедет 
из цеха и но вернется обрат
но без осмотра. Ведь без
надзорность все еще вредит 
делу.

Осматривать машину ме
ханикам можно будет не 
сгибаясь в три погибели, а 
в полный рост и при свете 
переноски. Оборудованы 
смотровые ямы.

Строители за три дня за
ново переделали отбойные 
брусья, исправили ошибку. 
Остались специальные рабо
ты: сантехника, пожарный 
водопровод.

В пятый корпус переедет 
и диспетчерская. Но в новом 
здании опять же негде при
сесть перед сменой водите
лям.

В. РЫ ТО В. 
начальник производст
венно - технического 
отдела цеха технологи
ческого транспорта 
Ковдорскою  ГОКа.

Контрольно-пропускной пункт БелАЗов на площ адке) 
цеха технологического транспорта — один из объектов 
пускового комплекса. Фото О. Вишневой.

Дело спорится
Склады горюче-смазочных 

материалов —  объект горя
чий. Сейчас, в последние 
недели декабря, сюда стяну
ты силы многих субподряд
ных организаций и генпод
рядчика —  СМУ-2. Среди 
них —  бригада каменщиков 
Петра (Константиновича 
Витковского.

Коллектив этот начинал 
на объекте с нуля —  де
лал кабельные лотки, укла
дывал трубопроводы, закла
дывал фундаменты.

— Мы понимаем,■ что та
кое пусковой комплекс, — 
говорит Петр Константино
вич. — Не подвести брига
ды, которые идут за нами 
— вот, пожалуй, главное

сейчас. На.стройке, как из
вестно, всякое бывает — 
вовремя не подвезут мате
риалы, срочно перебросят на 
другие работы. Как тут ор
ганизовать людей?

Если нет цемента для 
кладки, чистим траншеи, 
готовим кирпич, заделываем 
щели. Все равно этим при
дется заниматься.

Однако волнуют меня 
как руководителя вйци го
раздо серьезнее. Чтобы не 
быть голословным, приведу 
пример.

На этой неделе бригада 
возводит перегородку' — 
внутреннюю стену на складе 
реагентов. Ведом мы ее поч
ти вручную. Почему?1 Все

дело в том, что кровля не 
позволяет воспользоваться 
краном. А ведь мы могли, 
при правильной организа
ции работ, выполнить все в 
шесть раз скорее.

А все потому, что наша 
бригада вела кладку внеш
них стен на этом складе, а 
перекрытие делала другая 
субподрядная бригада. Так 
понятное желание убыстрить 
обернулось задержкой.

В прошлом году наша 
бригада сдала свинарник и 
санитарно-убойный пункт в 
подсобном хозяйстве на две 
недели раньше срока. Рабо
тали от кладки до перекры
тия.

Мои ребята, конечно, по
нимают, не жалуются. Пере
городку постараемся выло
жить побыстрее, в такой си
туации не впервые. Кладка

поручена лучшим каменщи
кам бригады Г. Д. Рабко- 
ву, А. Н. Лабачковой, В. 
Кирилловой и В. Филарето- 
ву. На них можно поло
житься.

Бригадира дополняет ка
менщик В. Филаретов:

—  В  бригаде 13 человек, 
а объем работ — на вдвое 
больший коллектив. Выход 
один: на базе лучших бригад 
создать школы передового 
опыта.

Что получается. Когда ло 
сдачи объекта остаются счи
танные дни, в бригаду на
правляют для подмоги ра
ботников управления меха
низации строительства, ав
тотранспортной конторы 
треста-й т. д! Используются 
они обычно как подсобники, 
знают,- что здесь временно, 
особенно не волнуются за

дело. Это тоже минус обще 
му настрою.

И еще. Я  считаю, что ка 
кие бы ни были горячие! 
ДНИ, бригада должна точно! 
знать, какой предстоит на- \ 
ряд. А у нас бывает гак, что 
только утром тебе говорят, 
чем придется заниматься.

С той же перегородкой. 
Часть бригады весь поне
дельник бросали куда при
дется, а на кладке вместо 
шести человек работали чет
веро.

Минусы — минусами, но 
больше, конечно, хорошего. 
Гордимся, что направи
ли на пусковой объект, где 
в эти дни парит особое 
напряжение. Все спорится, 
когда видишь и чувствуешь, 
что так же думают твои то
варищи.

Г. Ш А Л А Е В А .

ф j ревога!

Заочный 
приговор

Двенадцать лет мы гово
рим о проблемах техноло
гического транспорта и не
изменно начинаем с дорог.

Принимались различные 
меры, были испробованы 
самые разнообразные спо
собы. А в разговоре о со
стоянии дорог все еще да
леко до точки. Впрочем, 
полгода назад появилась 
возможность вплотную за
няться устройством дорог.

В заявке на изобретение, 
подписанной членами ко 
миссии комбината, отмеча
ется, что сконструирован
ный творческой бригадой  
струг (планировщ ик) значи
тельно повышает произво
дительность при ремонте  
дорог. С другой стороны во 
время испытаний струга ра
ботники участка отвально
дорож ны х работ сделали 
все возможное, чтобы!,, не 
допустить его в карьер. Да 
и в цехе технологического 
транспорта сильно пред
убеждение: дороги —  за
бота рудника.

Дороги. Выходят из строя 
пневмогидравлические под
вески, реактивные штанги, 
радиаторы. В том числе и 
у менее прихотливого 
75-тонника. А привычная р е 
акция на все эти неполадки 
уж  больно благодушна, 
Дескать, дороги * карьер* 
в общ ем-то неплохие, вот 
только «гребенка».,. Да уби
рать ее надо,' эту «гребен
ку»!

Во многом благодаря п о 
мощи главных специалистов 
к о м б и  н а т а  творческая 
бригада цеха технологиче
ского транспорта скон
струировала струг. Для че
го же мы работали, если 
никто не торопится прим е
нить его в деле? И как на
звать расход полтонны элек
т р о д о в  которые позарез 
нужны при ремонте? У кол
лектива бригады опускаются 
руки из-за такого отнош е
ния к его труду.

Согласен заранее, что 
есть нерешенные вопоосы. 
Но их решить можно, и ис
пытание планировщика для 
этого необходимо. Только 
на практике удастся най
ти наиболее эффективный 
режим использования стру
га на дорогах.

И за лю бой частностью 
надо видеть прежде всего 
конечный результат. При 
нехватке людей может по
казаться невыгодным от
влекать водителей на рабо
ту со стругом. Но считайте: 
постоянно двое рабочих пе
ребираю т подвески, двое 
рем онтирую т штанги, чет
веро паяют радиаторы.,* 
Весь этот огром ный труд —  
следствие плохого качества 
дорог. Да что там, только 
из-за корпуса бортового 
редуктора неделю про
стаивают 75-тонники.

Официальных отрицатель* 
ных отзывов о возм ож но
стях планировщика нет. По
ложительное мнение комис
сии уже приводилось. Что 
дороги надо приводить в 
порядок, думаю, тож е ясно. 
И тогда совсем непонятно 
равнодуш ие к предложению  
творческой бригады как со 
стороны администрации на
шего цеха, так и со сторо
ны рудничных дорож ников.

В. О С К О Л К О В , 
руководитель творче
ской бригады цеха тех
нологического транс
порта*



З а  ст рокой  
проект а  

Д К  К П С С :  
о б с у ж д а е м , 
о д о б р я е м ,  
д о п о л н я е м

Адрес 
резервов

Каждая строка проекта 
ЦК КПСС к XXVI съезду 
партии проникнута заботой 
о человеке, о его благе. 
О собенно радую т намечае
мое улучшение жилищных 
и бытовых условий, увели
чение государственной по
мощи семьям, имеющ им де
тей, и молодоженам, рас

ш ирение возможностей со
вместного отдыха и лечения 
родителей с детьми.

Коллектив энергоцеха 
одобряет проект Основных 
направлений. Мы понимаем, 
что для реализации всего 
намеченного необходимо 
на каждом рабочем месте, 
каждом  производственном 
участке еще раз глубоко и 
тщательно проанализиро
вать резервы, сделать все, 
чтобы с первых дней один

надцатой пятилетки устано
вился хороший трудовой
ритм.

Отвечая на заботу партии, 
наша смена решила к XXVI 
съезду КПСС сэкономить 
300 киловатт-часов электро
энергии и на 500 рублей 
реагентов.

М . КР Ы С Е Н К О ,

аппаратчик химводо- 
очистки энергоцеха 
Ковдорского ГОКа.

ГЛУБОКИЕ ГОРИЗОНТЫ
Уходящая пятилетка сов

пала с реконструкцией ком 
бината. Вдвое расширился 
карьер, построены новые 
корпуса цеха технологиче
ского транспорта, автобаза 
хозаятомобилей, база по ре
монту тракторов и д ор о ж 
ной техники, расширены 
дробильный комплекс фаб
рики и отделение сушки, 
построена 9-я секция и ре
конструированы пять сек

ций М О Ф , введены в экс
плуатацию сложный ком 
плекс хвостового хозяйства, 
новый базисный склад, 
объекты складского и ре 
монтного хозяйства, энерго
обеспечения, связи и д ру
гие. Практически во всех 
ochobhwix цехах комбината 
построены новые или рас
ш ирены бытовки.

Реконструкция комбината 
осуществлена в сложных 
условиях действующ его 
производства, в сжатые сро
ки, зачастую ограниченные 
не месяцами, а сутками, ча
сами. Необходимо подчерк
нуть, что при этом в основ
ном успешно выполнялись 
задания по вводу в уста
новленные сроки м ощ но
стей и их освоению. Вот не
сколько характерных цифр 
роста к уровню  1975 года; 
добыча руды —  148 процен
тов; вскрыша —  147,5 про
цента; горная масса —  
143,2 процента; грузообо
рот технологического тран
спорта —  154 процента; вы
пуск железного концентра
те —  136,2 процента; объем 
реализации продукции —  
161,9 процента.

Д ругой характерной чер
той пятилетки для комбина
та была реализация важней
шей народнохозяйственной 
проблемы комплексного ис
пользования руд Ковдор
ского месторождения. В 
1975 году вступила в строй 
1-я очередь апатито-бадде- 
леитовой фабрики. Тогда же 
впервые я практике обога
щения полезных ископаемых 
было выпущено 40 тысяч 
тонн апатитового концент
рата из отходов ж елезоруд
ного производства. А в 1980 
году первая очередь АБОФ

достигла проектной м ощ но
сти —  произведет 625 тысяч 
тонн высококачественного 
апатита. Продолжается ос
воение технологии произ
водства гравитационного 
концентрата.

Расширение и реконструк
ция комбината в объеме 
проекта IV очереди в ос
новном .завершается. Зало
жен надежный фундамент 
для стабильной работы в 
1981 — 1985 гг. При сравни
тельно постоянном уровне 
производства железного 
концентрата (5,5— 5,6 мил
лиона тонн в год) предсто
ит значительно увеличить 
объемы вскрышных работ с 
целью подготовки карьера к 
переходу на конвейерную  
доставку руды. В 1981 году 
войдет в эксплуатацию вто
рая очередь АБОФ, и вы
пуск апатитового концент
рата в 1985 году достигнет 
1.200 тысяч тонн.

Накануне нового пятиле
тия необходимо подчерк
нуть, что в нашей оаботе 
имеется еще много недо
статков, нерешенных вопро
сов, сложных проблем.

К сожалению, почти хро
ническим стало отставание 
технологического транспор
та и, как следствие, невы
полнение объемов вскрыш
ных работ, сокращение 
фронта добычи руды. Да и 
горняки делают далеко не 
все, чтобы эффективно ис
пользовать автотранспорт. 
С вводом в эксплуатацию 
и освоением новой базы до
рож ной техники и дробиль
но-сортировочной установ
ки следует коренным обра
зом улучшить состояние д о 
рог в карьере.

Обогатителям комбината 
предстоит в 1981 году в сжа
тые сроки уже в течение 
первого полугодия, рекон
струировать шестую сек
цию М О Ф  и выйти на ее 
проектную  мощность. План 
1981 года по переработке 
руды и выпуску, железного 
концентрата настолько на
пряженный, что цепочка 
«транспорт —  руда —  обо
гащение» должна быть как 
никогда монолитной. Не ме

нее сложные задачи связа
ны с выполнением проект
ных схем автоматизации на 
фабриках, освоением обо
рудования хвостового хо
зяйства, строительством вто
рой очереди АБОФ, наве
дением порядка на пром- 
площадке

М ного  предстоит потру
диться в области энерго
обеспечения комбината, ук
репления ремонтно - склад
ских и транспортных баз.

В 1981 году институт 
«Гипроруда» приступает к 
разработке технорабочего 
проекта вскрытия и подго
товки глубоких горизонтов 
карьера. Очевидно, с 1983 
года начнется реализация 
этого проекта. Объем капи
тальных вложений оценива
ется в 70 миллионов руб
лей.

В ближайшее время, ви
димо, будет принято реш е
ние по переработке мало
железистых руд, залегаю
щих в контуре карьера. На 
это, то есть на рациональ
ное использование мине
ральных ресурсов, нас и на
целивает проект ЦК КПСС.

Таким образом, одиннад
цатая пятилетка явится для 
комбината пятилеткой даль
нейшего роста, техническо
го перевооружения, более 
полного и комплексного ис
пользования минеральных 
ресурсов, всемерного по
вышения эффективности 
производства, улучшения 
условий труда и быта.

Ф. К А М П  ЕЛЬ, 
начальник техническо
го отдела.

Хороший 
разбег

Коллектив рем онтно-м е
ханического цеха Ковдор
ского ГОКа 24 ноября вы
полнил г.ятилетнее зада
ние, а 9 декабря —  план 
нынешнего года. В первых 
р я д а х  соревнующихся 
идут кавалеры ордена Тру
дового Красного Знамени
А . В. Самохвалов, ордена 
«Знак Почета» А. С. Пяты- 
шев, М. С. Семенов и В. А. 
М удрецова, ордена Трудо
вой Слаьы III степени Г. И. 
Скрябин, Г. С. Букатенко.

В четвертом раздало про
екта ЦК КПСС сказано о не
обходимости повысить из
влечение компонентов из 
добываемых руд и увели
чить содержание железа в 
концентрате. Это задача не 
только для основных цехов 
нашего комбината. Ведь 
именно мы, ремонтники, во 
многом определяем ста
бильную работу этих под
разделений.

В проекте записано: «Бо
лее рационально исполь
зовать рабочее время, уст
ранять его непроизводи
тельные затраты и поте
ри...». Для этого, я считаю, 
в цехе необходимо создать 
заготовительное отделение, 
чтобы станочники меньше 
затрачивали времени на 
вспомогательные операции. 
Установить второй кран на 
сборо-разборочном  участ
ке, что позволит сократить 
внутрисменныо простои при 
плановых ремонтах восьми
кубовых экскаваторов.

В. ТРЕФ  И Л О В, 
котельщик участка ме
таллоконструкций РМ Ц.

Решение 
собрания

Активно прош ло собрание 
рабочих механомонтажной 
службы обогатительного 
комплекса. Слесари А. П. 
Копанев, В. В. Рябуха и бри
гадир слесарей В. А. Пуч
ков предложили в ответ на 
заботу партии досрочно, 26 
декабря, демонтировать 
подлежащ ую  реконструкции 
шестую секцию, к 12 де

кабря подготовить под де
монтаж оборудование на 
отметках мельничного про
лета, мокрой магнитной се
парации и «— 7», а до от
крытия XXVI съезда партии 
—  реконструировать узел 
загрузки на одной из ш аро
вых мельниц. Коллектив 
службы поддержал эти
предложения и записал их 
в свои обязательства.

Н. М О РО З, 
секретарь партбю ро  
обогатительного k o m ik  
лекса.

ф  К другу —  по-дружески!

Оглянись,
венец

природы
Сегодня во Дворце 

культуры состоится 
первая конференция 
Ковдорского районно
го общества охраны 
природы.

Мы подведем итоги ра
боты. обсудим задачи. Н ы 
нешний год был для обще
ства годом станбвлсния. На 
всех основных предприя
тиях созданы первичные ор-' 
ганнзашш.

Активно работал научно- 
технический совет и его пре
зидиум. На заседания при
глашались руководители 
предприятий. Оли отчитыва
лись о состоянии профилак
тической работы, направлен
ной на охрану окружающей 
среды» утилизацию отхо
дов производства,- увеличе
ние эффективности пылега
зоулавливающих установок 
и очистных сооружений. Так, 
в октябре президиум заслу
шал информации заместите
ля директора Конторского 
ГО Ка В. Ф  Михайлова, 
главного энергетика ГО Ка 
«Ковдорслюдя* В. И. Пар
шина, начальника филиала 
автоколонны №  1378 М . Д. 
Ill патенко.

Очень остро говорили о 
рубке сосновою леса по до
роге к озеру Г'ирвас и яо 
берегам озер. Тревожит, что 
в поселке Куропта все еще 
не используются отходы 
первичной обработки леса. 
Ведь иех но выпуску вита
минной муки будет постро
ен не скоро.

Повседневная работа об
щества проводится В ОСНОВ
НОМ по секциям. Особенно

были активны секции охрм 
ны. лесов (И. Е. Панасов). 
охраны атмосферы (И. П, 
Евдокимова) и методиче
ский совет по работе с мо
лодежью (В. М. Коронько- 
ва). Члены общества уча
ствовали в месячниках озе
ленения и благоустройства 
города, прочитали десятки 
лекций о воздействии чело
века на окружающую при
роду, о связи медицины и 
природных факторов, об 
охране лесов.

Проведены рейды по ох
ране и использованию зе
мель в подсобном хозяйст
ве Ковдорского ГО Ка и 
совхозе «Ена», по охране 
атмосферы от загрязнений 
в ыб роса м и промышленных 
предприятий. Не везде, к 
сожалению, эффективны пы< 
легазоуловители. очис-йные 
сооружения. Ослаблен в 
автохозяйствах контроль за 
мойкой машин, порой мае 
ла и топливо сливают пря
мо на землю. Владельиь 
личных автомашин моют и; 
в реках. И все потому, чти 
в городе нет мойки. Грубе 
нарушаются правила люби 
тельского лова рыбы.

Охра-на природы — делг 
всенародное. Одним толым 
членам вещего общества i 
ней не справиться, нужнг 
действенна** помощь рук» 
водителей предприятий, ш,в; 
рокой общественности. О* 
этом же говорится и в дев ж 
том разделе Основных и *  
правлений.

У  нас объявлена эстафа 
та добрых природоохранныз 
дел в честь X X V I съезда 
КПСС . Пусть каждый ж »  
тель района внесет в нег 
свою лепту.

Е. П О П О В И Ч Е В ,
председатель секции 
агитации и пропаганды 
Ковдорского районно
го общества охраны 
природу.

Зимние п у т и  И*», Ф о то э тю д  Н  Ганиевой.

Ваша районная газета „Знамя пятилетка
ПОДПИСКА ПРИНИМАЕТСЯ ВО ВСЕХ ОТДЕЛЕНИЯХ СВЯЗИ И У ОБЩЕСТВЕННЫХ РАСПРОСТРАНИТЕЛЕЙ ПО МЕСТУ РАБОТЫ,

а

Как известно, с 1 января 
19S1 года начнет выходить 
в свет и доставляться под
писчикам новая районная 
газета «Знамя пятилетки». 
Она будет освещать жизнь 
всего района, в том числе 
коллективов треста «Ков- 
дорстрой» и ГО Ка «Ковдор- 
слюда», лесозаготовителей и 
связистов, работников служ 
бы быта и учителей, врачей 
и железнодорожников. «Зна
мя пятилетки» является ор
ганом Ковдорского райкома 
КП С С  и районного Совета 
народных депутатов, высту
пает от нх имени. Таким об
разом, в общественном по
ложении, «географии» и 
творческих возможностях 
новой «районки» есть свои

Ж
0

Р Ч А П Ш и
О В А О Р

12 декабря 

,1980 года

преимущества.
Реализовать их —  граж

данский долг коллектива 
журналистов’ районной газе
ты. В этой заметке мне хо
чется коротко познакомить 
будущих читателей с содер
жанием отдельных рубрик 
газеты, поделиться некото
рыми планами на будущее.

Журналистов «Знамени 
пятилетки», как я уже ска
зал, интересуют все стороны 
жизни района. Однако, если 
попытаться определить
центр и главного субъекта 
внимания редакции новой 
газеты, то нужно назвать 
рабочие коллективы. И это 
понятно. Рабочий класс — 
ведущая сила социалистиче
ского строительства. Глав
ные цели и задачи рабочего 
класса являются целями и 
задачами нашей ' партии, 
всего советского народа. По
этому вопросы труда, его 
связь с интересами лич
ности, государства, экономи
кой, правом п моралью мы 
намерены исследовать во

всей сложности и полноте.
Вместе с нашими чита

телями мы будем обсуждать 
проект Ц К  КП С С  к X X V I 
съезду партии «Основные 
направления экономическо
го и социального развития
СССР на 1981 1985 годы
и на период до 1990 года». 
Этот новый программный 
документ раскрывает мас
штабные задачи созидатель
ной работы в предстоящие 
годы, и, обсуждая его, каж 
дый советский гражданин 
имеет возможность и право 
высказать свое мнение по 
самым актуальным вопро
сам развития как всей стра
ны, так и Ковдорского райо
на, своего коллектива, вне
сти конкретные предложе
ния и дополнения к доку
менту, направленные на 
успех общего деда. При 
этом важно подумать конк
ретно, применительно к твое
му рабочему месту, личным 
резервам и возможностям. 
Лучший опыт, достижения 
ударников, мастеров своего

дела газета сделает достоя
нием всех, будет широко 
освещать ход' социалисти
ческого соревнования гру
дящихся.

Под рубрикой «П артий
ная жизнь» вы сможете 
прочитать о новых формах 
партийно-политической и 
воспитательной работы, со
поставить свою жизненную 
позицию с позицией тех ком
мунистов, которые идут в 
авангарде своих коллекти
вов, прокладывая трудные 
пути новому.

Вопросы организации тру
да на стройке, снабжения, 
с о г л а с о в а н и я  действий 
ген- и субподрядчиков най
дут отражение в публика
циях под рубрикой «Под 
контролем —  пусковые объ
екты». А тружеников полей 
н ферм, специалистов сель
ского хозяйства мы при
глашаем рассмотреть проб
лемы повышения продуктив
ности животноводства, вы
сказать свои соображения 
об улучшении жилищного

строительства и повышении 
культурного уровня села.

Ковдор —  Всесоюзная 
ударная комсомольская 
стройка. Здесь много моло
дежи. Обучение и воспита
ние се тесно связано с усво
ением и развитием юношами 
и девушками лучших рево
люционных, боевых и тру
довых традиций рабочего 
класса, всего советского 
народа. Многое в этой ра
боте зависит от воспитания 
в семье и школе. Поэтому 
газета заведет специальную 
рубрику «Крепка семья 
крепка держава», где рас
скажет о примере старших, 
рабочих династиях Ковдора, 
предоставит слово педаго
гам, воспитателям, настав
никам молодых. Одновре
менно будут публиковаться 
репортажи, корреспонден
ции, рейдовые материалы о 
труде, досуге, условиях про
живания в общежитиях.

Из тематических страниц 
можно назвать традицион
ную полосу «Народного

контроля», худряир чвдагйое
творчество м ее гнейс авто
ров будет представлено на 
«Литературной» и «С уббот
ней» страницах. Спортивные 
новости, программу телеви
дения, объявления и справ
ки также можно будет по
лучить в соответствующих 
разделах.

Сейчас идет подписка на 
районную газету «Знамя 
пятилетки». Комплектуются 
штаты редакции, подбира
ется авторский актив. Мы 
приглашаем всех жителей 
района к сотрудничеству С 
нами. Наша цель — сделать 
районную газету коллектив
ным пропагандистом, аги
татором и организатором в 
борьбе за повышение благо
состояния трудящихся, вы
полнение планов комму
нистического строительства.

Подписка принимается во 
всех отделениях связи и у 
общественных распростра
нителен. В. ТАТУР.

редактор газеты «Зна
мя пятилетки».



0  Проблем* **---------

Т расса 
ждет 

хозяина
Ш кольники открыли зим

ний спортивный сезон. На 
старт соревнований по лыж
ным гонкам вышло 134 
юных спортсмена из трех 
Школ Ковдора. возраст уча
стников —  от 10 до 17 лет, 
дистанции от одного до пя
ти километров.

Больше двух, минут вы- 
Мграл у ближайших сопер
ников Анатолий Неелов, 
wc* три призовых места в 
старшей группе заняли 
лыжники школы №  2. У
девуш ек отличилась также 
ученица этой школы Лена 
Задорожная. Ее подруга 
я© команде Таня Берсене
ва стала третьей, а между 
мимм вклинилась Лена Алам- 
чева (школа №  3).

И в средней группе так
ж е  сильнее были .лыжники 
второй школы, снова три 
первых места, а победил 
Саша Григорьев. У девочек 
победила Лена Тарабарина 
(школа №  1). В общ еко
мандном зачете первое ме
сто за сборной школы №  2.

В связи с началом сезона 
хочется высказать несколь
ко пожеланий. Дело каса
ется освещенной трассы. 
Это зона отдыха ковдор- 
чан, место занятий на уро
ках физкультуры и место 
проведения лыжных сорев
нований. На значительной 
площади —  по всей сопке 
д о  объездной дороги руд
ника «Ковдор» раскинулась 
трасса.

Готовят дистанции для со
ревнований и тренировок 
тренеры и воспитанники
детско-ю нош еских спортив
ных школ. Техники для об
легчения труда нет никакой. 
Зато мощная техника руд
ника «Ковдор» на протяж е
нии нескольких лет постоян
но перепахивает трассу, со
кращая путь на фабрику и к 
гаражам, как будто объезд
ной дороги не существует.

По мнению специалистов 
(назову хотя бы олимпий
ского Чемпиона Федора Си- 
машова), освещенная лыж
ня в Ковдоре —  одна из 
лучших в стране: близко к 
городу, протяженность
большая, местность пересе
ченная. Но уже несколько 
лет трасса без хозяина. Что 
могут, делают тренеры. А 
официально никто за лыж
ню  не отвечает.

Нуждается в уходе элек
трическое хозяйство: за ле
то любители загородных 
выпивок разбивают и рас
стреливают светильники. Зи
мой ж е задержавшиеся на 
лыжне допоздна забывают 
выключить свет, уходя до
мой. Тратится вхолостую 
электроэнергия, перегора
ют лампочки. Надо все же 
определиться и покончить 
С беспризорностью  трассы.

Еще не скоро кончится 
полярная ночь, и освещ ен
ная лыжня нужна очень 
м ногим —  взрослым и де
тям, спортсменам и ж елаю 
щим просто отдохнуть в вы
ходной. Постоянный штат 
обслуживаю щ его персонала 
взять неоткуда. А к сорев
нованиям волей-неволей 
надо готовиться. На очере
ди —  «Новогодняя лыжня» 
31 декабря. Значит, опять 
идти исправлять исковеркан
ную  машинами трассу, ме
нять перегоревшие лампоч
ки.

В. TOJ1CTOB, 
главный судья сорев
нований.

0  Вы нам писали

ГАЗОНЫ —
И ЗИМОЙ 
ГАЗОНЫ

-Тлен общества охраны 
Природы Е. П. Андреев об
ратился в редакцию с воп
росом: долго ли машины бу- 
дут останавливаться на га
зонах возле Дома пионеров 

?<*Гт,у у пг‘П1 ‘'|«.л« от че^част

Осторожно 
на поворотах!

К ИТОГАМ СМОТРА БЕЗОПАСНОСТИ ДВИЖЕНИЯ

ДОРОГА 
НАЧИНАЕТСЯ 

В ГАРАЖЕ
Часто причиной дорожно-

следоваяо ожидать, крепкая 
рабочая машина не очень и 
почувствовала наскок мото
цикла). Медики поставили 
диагноз пострадавшему Та-

транспортных происшествий )1И0; перелом руки. В  воз- 
является техническая неис- йуждении
правпость автомобиля. В 
этом случае вину водителя 
разделяют механики транс
портных подразделений
предприятий, в обязанности 
которых входит осмотр ма
шины перед выходом на ЛИ
НИЮ!.

Во время месячника со
трудники автоинспекции
провели проверку выпуска 
автотранспорта в. автобус
ном парке, цехе подготовки

уголовного дела 
отказано: пострадал сам на
рушитель, я ущерб неболь
шой. Последнее слово оста
лось »а административной 
комиссией райисполкома.

А. К А Р А Б К И Н , 
нештатный инспектор, 
водитель сшецСМ У.

СКОЛЬЗКО!
Многие предписания ин- 

оиекцин в части содержания 
дорог уже выполнены хозяй-

производства Ковдорского ственными руководителями 
ГО Ка, автотранспортной предприятий. Но часть ум- 
конторе треста. «Ковдор-' Реков остается в силе. И  осо- 
строй» и автотранспортном
предприятии ГО Ка «Ковдор- 
слюда».

Если раньше приходилось 
отмечать много случаев тех
нической неисправности ав
томобилей и нарушений пра
вил эксплуатации, то дан
ная проверка показала, что 
во всех подразделениях под
готовились в целом неплохо, 
учли наиболее частые заме
чания. И водители," и меха
ники позаботились о состоя
нии парка.

А вот правила перевозки 
людей, чему мы и уделили 
особое внимание, наруша
лись сплошь и рядом. Осо
бенно грешат водители ан- 
тобуеов и автомобилей, раз
возящие рабочих по строи
тельным объектам. Наибо
лее частые нарушения: вы
езд без -медицинской аптеч
ки, аварийного знака и огне
тушителя. А такое наруше
ние, вызванное недостаточ
ным контролем, как выезд 
водителя без техталона, уже 
вообще стало.-чуть ли не 
привычкой.

В. Н АЗАРО В, 
старший инспектор до- 
рожно - патрульной 
службы.

ЧТО В ЛОБ,
ЧТО ПО ЛБУ 

Необычные испытания мо
тоцикла на прочность устро
ил рабочий совхоза «Ена» 
Н". Т. Гапио. И словно за
давшись целью нарушить 
как можно больше правил 
дорожного движения, он 
еще пренебрег главной за
поведью водителя: принял 
известную дозу спиртного. 
Водительские права брать

бедно это относится к лес
промхозу и цеху подготов
ки производства Ковдорско
го ГОКа.

Заужено полотно дороги 
Ковдор —  Лейпи, а посре-

Водитель-наставник авто
транспортной конторы тре-

ди ее еще и ледяной хребет, ста «Ковдорстрой» Григорий
который при расчистке 
упорно не сглаживают. На 
этой же дороге часто запаз
дывают с. посыпкой. На до
роге Лейпи —  Куролта тре
вожит состояние мостов: 
они нуждаются в ремонте. 
И совсем уже недопустимо, 
что мосты остались без 
перил.

Как образцовый участок

Никифорович Зимненко 
один из самых активных об
щественников - помощников 
автоинспекции Ковдорского 
РОВД.

Фото О. Вишневой.

В ЧАС 
НАЗНАЧЕННЫЙ

Каждым вечер на улицах 
можно отметить перегон Ку- и дорогах дежурят добро- 
ропта —  Слюда, за кото- вольные помощники авто- 
рым следит дорожная служ- инспекции. Многие из них 
ба автоколонны №  1 АТП хорошо проявили себя в хо- 
«Ковдорслюды», но главе с де смотра, 
ответственным —  дорожным Все дни были распреде- 
мастером П. Н. Музолевым. лены между дружинами по 

Есть претензии и к со- месту работы. Задача каж-
стоянию проезжен части до
рог в черте города.. Неопе
ративно посыпают дороги во 
время гололеда. Причем, 
часто в оправдание ссыла
ются на нехватку то людей, 
то материалов. Но зачем 
тогда пескоструйную маши
ну использовать вместо дис
петчерской?

М. КУ КС О В , 
инспектор дорожно- 
патрульной службы. 

ТЕЛЕВИЗОР —  
НАПРОКАТ, 

ТАЛОН —  НА ПРОКОЛ 
Есть на строительном уча

стке специализированного 
С М У  такая машина •— биту
мовоз (на базе автомобиля 
ЗИ Л - 130). Для чего она 
предназначена, ясно из на
звания. Но, оказывается,

дон дружины: явиться на 
дежурство в достаточном 
количественном составе, во
время и с транспортом. 
Именно так и поступали не- 
штатники автотранспортной 
конторы треста «Крвдор- 
строй».

Специальная машина, 
снабженная громкоговори
телем, — «Безопасность 
движения» —  курсировала 
по улицам. Не жалели вре
мени водитель А Т К  Григо
рий Никифорович Зимненко 
и инженер по безопасности 
движения Геннадий Ана
тольевич Стрельцов.

Так же организованно вы 
ходили на дежурства и ос
тальные дружинники авто
транспортной конторы. Не
изменно о результатах каж 
дого выхода справлялся на
чальник А ТК  В. А. Дорош- 
кевич.

Из числа других активных 
помощников надо отметить 
бригадира водителей цеха 
технологического транспор
та Ковдорского ГО Ка Нико
лая Алексеевича Сзмодуро- 
ва. В должности заместите
ля начальника общественной 
автоинспекции он координи
ровал действия нештатннков 
н дружинников.

Смотр выявил и слабые 
места. Сложно было пола
гаться па помощников из це
ха подготовки производства 
Ковдорского ГО Ка. Из семи 
предусмотренных графиком 
дежурств лишь однажды 
они пришли вовремя, без на
поминаний. Чаще же при
ходилось ждать и справ
ляться, куда пропали дру
жинники.

С желанием приходили 
помощники из ЦТТ, но ма
шина ГАЗ-51 непригодна 
для дежурств: зимой людей 
возить в кузове никак не го
дится. Всего раз вышли и 
отдежурили без замечаний 
дружинники управления ме
ханизации строительства.

if  целом же, безусловно, 
общественники очень помог
ли автоинспекции добиться 
видимых результатов в ходе 
смотра.

Б. П Е Т Р У К , 
госавтоинспектор Ков- 
дорскш о РОНД.

Месячник безопасности 
движения закончился. Са
мые крупные мероприятия 
во время смотра —  три рей
да. В них приняли участие 
сотрудники автоинспекции 
и 82 общественника. Оста
новлены за нарушение пра
вил дорожного движения 42 
водителя и 43 пешехода. .

Немало было сделано в 
плане массовой работы с на
селением. Сотрудники ГАИ  
вели занятия по правилам 
дорожного движения со 
школьниками. С каждым па
ру шителем-пешеходом при
шлось поговорить в индиви
дуальном порядке.

За время смотра окрепла 
общественная автоинспек
ция. Но дел впереди еще 
немало. Несмотря на значи
тельное улучшение порядка 
на дорогах, за месяц про
изошло четыре дорожно- 
транспортных происшествия. 
Так что дел в плане проф и
лактики хватит.

' ф  Эврика!

с собой и не собирался, при можно и спутать.
подобных мотогонках они 
не нужны.

На дороге от совхоза 
«Ена» до поселка Енский 
Тапио выехал на полосу 
встречного движения и как 
следует разогнался. Д аль
нейший ход событий уже 
должен угадываться. Раз 
полоса встречного движе-

У водителя 10. Б. Соколо
ва поинтересовались, почему 
он остановил машину на ко
нечной остановке автобуса 
(на улице Слюдяной), что 
запрещено правилами до
рожного движения. Шофер 
ответил, что должен пере
везти телевизор.

То же самое подтвердил и
ния, то кто-то обязатель- бригадир И. И. Симонов, ло
но встретится. Встретился лучивший телевизор в иунк- 
КрАЗ, он стоял у обочины, тё проката. Но пришлось

Мотоциклист таранил 
большегрузную машину в 
юб. На этом Таиио завер

шил активные действия в 
эпизоде.

Дальше действовали дру
гие. Эксперты оценили мате
риальный ущерб, причинен
ный КрАЗу, в три рубля: 
разбита фара и незначи
тельные царапины. (Как и

ему искать другой транс
порт. Плохой хозяин из 
бригадира, если так исполь
зует специальную технику. 
Надо отметить также, что 
водитель не имел при себе 
прав, а машина 'оказалась 
технически неисправной.

Н. С А М О Д У Р О В , 
бригадир водителей 
ЦТТ.

занятия по правилам дорожного движения в четвер
том классе «Б» школы № I. Урок ведет инспектор до
рожно-патрульной службы М ихаил Николаевич Куксов.

Фото О. Вишневой.

ного случая на проезде к 
универсаму?

Редакции ответил и. о. на
чальника Ковдорского
РОВД В. А. Глуховский:

—  Проезд автотранспорта 
по переулку и со стороны 
школы .№ 3 к универсаму 
закрыт.

В соответствии с распоря
жением горисполкома оста
новка машин для перевоз

ки рабочих от Дома пионе
ров перенесена на конечную 
остановку автебуса (улица 
Слюдяная) и к управлению 
треста «Ковдорстрой».

ВИНОВАТЫ.
ИСПРАВИМСЯ.

Читательница нашей газе
ты Е. А. Аникиева написа
ла о том, что в отделении 
связи на улице Кирова опе

раторы слишком медлитель 
мы. 20 ноября она попыта
лась отправить ^посылку, 
простояла в очереди час. За 
это время оператор обслу
жила всего пять человек.

11а запрос редакции отве 
шла исполняющая обязан 
мости заместителя начали 
ника узла связи В. В. Фи 
липпова:

—  Работники узла связи

обсудили письмо. Посколь
ку оператор Д. Уринова ра
ботает недавно и не имеет 
достаточного опыта, руко
водство узла связи на пер- { 
вый раз сделало ей замеча
ние.

Начальнику отделения 
связи «Ковяор-1» Т. К. Вин
ник дано распоряжение вы
делять в часы пик людей в 
помощь операторам.

Топором —  топорят
Бабушка принесла дрова, 

а Славик, ему 3 года, спра
шивает:

—  Бабушка, ты дров на- 
топорила?

К), х о з я и н о в ,
киномеханик клуба.

нос. Слюда.
А месяц —  больше
У нас есть сынишка Д©* 

нис, ему 3,5 года. Это лю
бознательный почемучка и 
выдумщик. Как-то он вое<• 
кликнул:

—  Мама, смотри, какой 
месяц на небе!

—  Это не месяц, а луна.
—  Но луна ведь бывает 

откусанная, а это месяц.
Перебои со стиркой 
Утром гю дороге в садик 

разговорились с Денисом о 
погоде. День был пасмур
ный.

—  А я знаю, почему вв- 
года плохая.

—  Почему?
—  Облака сегодня гряз

ные.
Без подтекста

Денис боится собак, в осо
бенности, когда они лают> 
и всегда убегает от них. Но 
на этот раз он спокойно 
среагировал на небольшого 
песика, весело прыгавшего и 
задорно лаявшего на прохо
жих. Па вопрос папы, по
чему, мол, не испуг ался, Де
нис ответил:

—  А он легко лает.
С. Щ У КИ Н , водитель 
автотранспортной кон
торы треста «Ковдор
строй», О. Щ У КИ Н А , 
продавец О РСа Ков
дорского ГОКа.

ОТ Р Е Д А К Ц И И . Пользу
ясь случаем, ответим на во
просы постоянных коррес
пондентов этой рубрики. Ра 
ботники . участка дробления 
обогатительного комплекса 
— супруги Заставские — 
пишут, что они фиксируют 
высказывания своих детей с 
первых самостоятельно про
изнесенных слов и можно ли 
присылать записи прошлых 
лет? Конечно, можно! Мало 
того, редакция надеется, что 
все читатели газеты, незави
симо от того, присылают ли 
они свои записи на конкурс 
или еще думают, одним сло
вом, все папы и мамы, ба
бушки и дедушки, внедрят 
ценное начинание Застав- 
ских в своих семьях.

Единственное требование 
к публикуемым открытиям 
детей — это оригиналь
ность. То есть, вполне воз
можно, что ваш ребенок то
же назовет, скажем, букву 
«с» поломанной буквой «о». 
Наблюдение, в общем-то 
вполне достойное семейно
го альбома, но вряд ли сле
дует его еще и еще раз по
вторять в печати. Именно 
по этой причине редакция 
вынуждена отказываться от 
публикации некоторых нахо
док будущих читателей. По
тому как им простительно 
открывать уже открытое, а 
взрослые ведь кроме «Руд 
ного Ковдора» и книжки, и 
еще кое-что читают.

И последняя просьба. Все- 
таки имя, отчество, фами
лию, место работы автору 
письма тоже надо не забы
вать указывать. Иначе при 
подведении итогов и раз
даче сувениров у жюри воз
никнут, ненужные трудно
сти.

ОРУЛМЫН
Ш к о в а о р

12 декабря 

1980 года ©



#  Плавание Щ  Х о к '-эй  ф  Мини-футбол ф  Шахматы @ Шашки
рисова, Алеша Зубов. А Са
ша Семенов на трех дистан
циях финишировал вторым.

Успех наши ребята « тр е 
лили в комбинированной эс
тафете. где заняли' второе 
место. И в общекомаиднбм 
зачете стали в итоге вторы
ми среди семи сборных го
родов области.

Г. Ж У К А С , 
тренер по плаванию.

Серебро
высокой
пробы

Юные пловцы 1970 года 
рождения собрались на чем
пионат области в Оленегор
ске. Сборная Д Ю С Ш  проф
кома Ковдорского ГО Ка бы
ла одним из' главных пре
тендентов ’ на призовое ме
сто. В ее составе — учени
ки Специализированного 
спортивного класса школы 
.Vs 2.

Ира Мальцева выиграла 
стометровку брассом, а Ла
риса Шакина эту же ди
станцию быстрее' всех про
плыла на спине. Они стали 
чемпионками области. При
зовые места в заплывах за
няли Ира Петрова, Тоня Бо-

Рывок 
на старте

Впервые в сезоне хоккеис
ты «Горняка» — команды 
Ковдорского ГО Ка  — пред
стали перед болельщиками 
в официальном матче. Как 
известно, только в послед
ний момент решился вопрос 
о выходе команды на обла
стную арену. И, как оказа
лось, положительное реше
ние было верным.

В воскресном матче со
перниками «Горняка» были 
спортсмены «Анатитсгроя», 
клуба с хорошей репутацией 
в области. По на льду с 
первых минут обнаружились 
подавляющее превосходство 
ковдорчан. Крупный итого
вый счет 13:3 — мог быть 
еще больше, если бы наши 
хоккеисты почаще бросали 
шайбу, а не. старались во

что бы то ни стало завести 
ее в ворота.

«Горняк» вошел в полу фи
нал кубка области. Напом
ню, что ране^ наши хоккеи
сты добились права высту
пать в полуфинале кубка 
облсовпрофа. В субботу п 
воскресенье —  новое испы
тание: матчи на своем по
ле в стартующем чемпионате 
области. Соперник —  Канда
лакшский «Локомотив».

Тренер «Горняка» Л. ТО. 
Розанов не делает секрета 
из планов команды на се
зон: стать призером первен
ства области и выиграть 
кубок облсовпрофа.

В. П А Р Ф Е Н О В , 
директор спорткомп
лекса профкома Ков
дорского ГОКа.

района «Кристалл» выиграл 
у рнколаТВИ.НСКОГО «Горня
к а » — 11:5. Серьезно иод 
готовились к соревнованиям 
футболисты «Шахтера» 
(рудник «Чплмозеро»)", они 
победили со счетом 9:3 со
перников из поселка Слю
да.

Кроме этих команд в тур
нире участвуют: «Кварц»
(автоколонна №  2), «Авто-
мЬбйлист»  (автоколонна
№-1), «Звезда» (школа № 4 ) 
и «Геолог» (Риколатвинская 
Г Р П ).

С. С А К А Л Ю К , 
главный судья соревно
ваний.

М атчи  
в Еиском

Турнир по' мини-футболу 
на первенство комбината 
«Ковдоре.нода» открылся 7 
декабря в спортзале рудни
ка «Чалмозеро». Желающих 
участвовать, было много, но 
допущены к соревнованиям 
только восемь команд.

Пурвый гол турнира за
бил Владимир Кудрявцев 
(с рудника «Ковдор»), в 
стартовом матче чемпион

Эфирное создание
Благожелательные геле- и 

киноглаза М урманской те
лестудии решили сделать 
доствянием широкой общ е
ственности проблемы и д о 
стижения культурной жизни 
нашего района. В ноябре 
целая бригада редакции ли
тературно - драматическ и х 
передач провела в районе 
больш е недели. А в субб о
ту, 6 декабря, самодеятель
ные артисты Дворца куль
туры имени 50-летия О к
тября и сельского Дома 
культуры из поселка Слюда 
нанесли ответный визит.

Признайтесь, кто не заду
мывался, сидя в уютном 
кресле, что там, за экраном? 
Вот и пройдем  за звуконе
проницаемый квадратный 
иллюминатор, что отделяет 
режиссерский пульт от сту
дии. М еж ду прочим, назва
ние у этого помещения 
гром кое. Но в нем даже 
приличного теннисного сто
ла не поставишь. П осколь
ку нужно еще выкроить пло
щадь для передвижных те
лекамер, журавлей с мик
рофонами и т, д. и т, п. При 
таком скоплении науки и 
техники без таблички пой
мешь, что курить здесь 
строго  запрещено.

А воздух в телерубке на
электризован не меньше, 
нем на капитанском мости
ке лайнера при встрече с 
айсбергом. Волнуется зву
кореж иссер с ассистентом, 
тревожится ассистент ре 
жиссера с электромеханика
ми. А режиссер спокоен. 
О н твердо знает, какая из 
трех картинок, улыбаю щ их
ся с мониторов, достойна 
занять место на видео
пленке, кому пропеть до 
конца обозначенную  в сце
нарии песню, и в каком 
кармане у него лежит тю
бик с валидолом.

Владимир Смирнов, он же 
автор сценария, он же ве
дущ ий передачи и в неко
тором  роде начальство, по
скольку редактор, мечется 
по коридорам. Как час до 
того  метался у дверей гос
тиницы. Потому как артисты, 
даже самодеятельные, часов 
не наблюдают. Так вот, Вла
дим ир Смирнов, наскоро 
поправив галстук и смахнув 
святой пот, уже улыбается 
со всех мониторов и на
изусть шпарит текст. Да 
еще успевает вовремя по
дать собеседнику руку по
мощ и в виде наводящего 
вопроса.

Если по коридору напра
во, налево, опять направо, 
то попадешь в комнату за 
стенкой, в помещение, где 
цыкопроектор подсоединен

к сложной системе трубо
проводов, набитых оптикой 
и электроникой. Аппараты 
уже заряжены пленкой, от
снятой во время экспеди
ции в Ковдорский район. 
Кстати, из этой комнаты 
транслируют те самые по
пулярны е кинофильмы с 
вежливой заставкой «...про
сим приглушить звук ваших 
телевизоров». Спрашиваю, 
а нельзя ли в п о р я д к е  борь
бы с децибеллами умень
шать звук не отходя от 
кассы? Нельзя, говорят, 
вдруг какой глухой телезри
тель обидится. Опять же, 
говорят, ваши соседи —  на
род деликатный, сами по
нимают. Ах, как жаль, что 
соседи такого хорош его 
мнения о себе не услыша
ли.

Опять налево, направо, 
налево и еще вверх и по
падаем в отсек с видеомаг
нитофонами. Те же самые 
две катушки, только поболь
ше, и пленка пошире. Кол
довал там инженер видео
записи А. В. Казанков. 
Именно колдовал. Стоило 
ему заменить один из мно
гочисленных блоков, как 
картинка на дублирую щ ем  
видеомагнитофоне стала по 
стойке смирно. Добрый со
вет опытного телезрителя 
ударить ящик по голове, 
инженер пропустил мимо 
ушей.

А в студии в это время 
раздавалась дробь прослав
ленного ансамбля ударных 
инструментов, именуемых 
ложками. Его сменяли пере
боры баяна, сопровож даю 
щие песню о Ковдоре, и 
бодрая мелодия девушек 
из Слюды. Если вниматель
но присмотреться к лево- 
му углу снимка, м ож но уви
деть затылок телекамеры. 
Это так, для антуража. П о
скольку, борясь за чистоту 
звука, на телестудии запи
сывают отдельно звук и 
отдельно картинку. Потому 
уже, когда их совмещают, 
исполнители страшно вол
нуются, чтобы не закрыть

рот во время верхнего 
«ля». А вы-то, наверное, ду
мали, что они телекамеры 
стесняются!

Наконец все готово, все 
готовы, и даже прически 
торчат в заданном направ
лении. Начали! Как бы не 
так. То журавль с м икроф о
ном залез в экран, то стен
дик с фотографией поко
сился, то техника, которая 
впереди, сзади, слева и 
справа, заела... Так, конечно, 
бывает. Но не в этот раз. Не 
прош ло и четырех часов с 
хвостиком, как вся часовая 
программа покорно легла jj 
на пленку. Хотя была и п е - ‘ 
резапись и еще пара помех, 
из-за которых режиссер по
дозрительно рылся в кар
манах.

И режиссер, заслуженный 
артист РСФСР М. И. Неча
ев, и его ассистент Р. П. 
Пуртова, и звукорежиссер 
Е. К. Асташина, и ее асси
стент Е. Клещева, и опера
тор Ю. М. Левин с коллега
ми, и целый отряд не на
званных старших электроме
хаников, и названный выше 
редактор В. А. Смирнов в 
один голос заверили, что 
запись прошла легко и сво
бодно, на одном дыхании.

Тяжелая у них работа. 
Думаю, это ясно даже из 
шутливого рассказа. Опять 
же, иди знай, включат д оро
гие телезрители свои при
емники во время передачи 
или предпочтут эфирному 
созданию чего повесомее. 
Но если 18 или 19 декабря 
вы не пропустите рубрику 
« П я т и л е т к а .  Культура. 
Жизнь.» со словами про 
Ковдорский район, то это и 
будет тот сюрприз, который 
готоЪили телевизионщики. 
Их не увидите в кадре, они 
остались за кулисами. Зато 
там будет м ного лиц наших 
с вами общих знакомых по 
Ковдору и району. Словом, 
следите за телерекламой!

Наш корр.

Фото Л. Попова и В. Сыр- 
кипа.

По черным 
диагоналям

Открытое первенство Л ат
вийской С С Р  по решению 
шашечных позиций являет
ся неофициальным чемпио
натом страны. К  участию в 
финале допускаются десять 
победителей предваритель
ного тура, три лауреата пре
дыдущего конкурса и лат
вийские мастера.

В Ригу я прибыл как 
единственный участник, до
бившийся права выступать 
в финале всех десяти чем
пионатов. К  сожалению, 
воспользоваться этим пра
вом довелось лишь четвер

тый раз - не всегда бы ла, 
возможность выехать.

Ш ахматисты, 
шире 
круг

Близок финиш шахматно
го чемпионата города. Уча
стникам осталось сыграть 
но две-четыре партии. Л и 
дирует В. Кириллов —  8,5 
очка, за ним А. Гордиенко 
— 8 очков. В  первую пятер
ку входят также В. Тара
сов, И. Бугаев и Г. Вотин- 
цев.

В предыдущем номере га
зеты упоминалось о неожи
данном для шахматистов по
ражении Тарасова в партии 
с А. Сямичевым. Вот неко
торые подробности: против
ники разыграли один из ва
риантов испанской партии, 
в середине игры Тарасов 
(черные) пожертвовал пеш
ку за инициативу. По Сями- 
чев уверенно оборонялся, 
после разменов игра пере
шла в пешечное окончание. 
И здесь черные допустили 
ошибку, которая не дала 
возможности свести партию 
К ничьей.

Закрытие турнира наме
чено на 21 декабря, в 14 
часов. И одновременно со
стоится обсуждение пред
ложения совета шахматного 
клуба о турнире в честь 
X X V I съезда КПСС . Два 
обязательных условия: со
ревнование должно стать 
действительно массовым и 
чтобы в нем безбоязненно 
могли участвовать шахма
тисты самой разной квали
фикации. Поэтому есть 
смысл воспользоваться 
швейцарской системой с же
ребьевками перед каждым 
туром, где лидеры играют 
между собой, отстающие 
также выясняют отношения 
в личном споре.

Чтобы турнир прошел на 
должном уровне, желатель
но участие в организации 
его профкомов, комитетов 
ВЛ К С М , советов ДСО пред
приятий, а также ранспорт- 
комитета.

В. З У Б А Т Ё Н К О , 
член коллегии судей 
Всероссийского шах
матного клуба.

Более 2.000 шашистов 
участвовало в предваритель
ном заочном туре. Задания 
тура публиковались на 
страницах журнала «Ш аш 
ки».

Претендентам предстояло 
за дна часа решить два
дцать позиций, не пере
двигая шашек. А затем от
ветить письменно на три 
вопроса к каждой позиций.

- Казалось бы, нет никакого 
сравнения что легче: решить 
или написать ответы. Но, 
как ни странно, именно вто
рое меня до сих пор подво
дило. Ошибки в записи со
вершенно правильных ре
шений сводили на нет все 
усилия.

К  подобного рода неуда
чам даже привык. Когда 
судьи удалились для подве
дения итогов, я прикидывал 
свои шансы: решил вроде бы 
все верно, если скинуть не
сколько баллов на вечную 
спутницу — невниматель
ность, то можно рассчи
тывать на место около при
зовой тройки. Но еще не 
закончилось обсуждение, 
как некоторые сведущие 
товарищи стали . меня по
здравлять с победой. Де
скать, набрал стопроцент
ную сумму, никто не дого
нит.

Судьи объявляют резуль
таты соревнований. Слышу 
свою фамилию: «... первое

место, 40 очков из 40 воз
можных». Долгожданна* 
победа! Приятно, что уда
лось выйти вперед при 
очень солидном составе уча
стников. Третий раз подряд 
второе место занял В. Вой- 
нилович из Белоруссии, а 
победитель двух предыду
щих конкурсов В. Деревец- 
кий с Украины был на сей 
раз третьим.

Решение позиций -—.толь
ко одно, из моих увлечений, 
давно занимаюсь также 
шахматной композицией и 
практической игрой. За 15 
лет успел составить более
1.000 композиций, из ко
торых 500 были опублико
ваны в различных сборниках 
и периодических изданиях. 
Неоднократно удавалось 
войти в число призеров на 
конкурсах. А  на высших фо
румах композиции —  Одес
ском конкурсе лучших ком
позиций последних 10 лет 
(1979 год) и четвертом фи
нале чемпионата СССР 
(1980 год, проводится раз в 
четыре года) —  занимал, 
седьмые места.

Сейчас я готовлюсь к 
первому чемпионату РС Ф С Р  
по шашечной композиции. 
Конечно же, надеюсь на 
успех.

М. Б У ГА Е В , 
слесарь Ковдорского 
спеиСМ У.

Редактор Я. М А Х Л И Н .

Даем:  
с п р а в к у !

А ТАМ ТЕПЛЕЕ

ВО ДВОРЦЕ 
КУЛЬТУРЫ ИМЕНИ 
50-ЛЕТИЯ ОКТЯБРЯ
13 и 14 декабря —  Тан

цевальные вечера (20).
16 декабря —  Универси

тет общественно-политиче
ских знаний, факультет на
ставников (16).

4- декабря —  Утренник 
учащихся школы №  2
(12-30); Общественно-поли
тическое чтение «Предсъез
довскому соревнованию —  
всенародный размах» (19).

19 декабря — Вечер кол
лектива отдела техническо
го контроля (19).

13 декабря —  «Несколько 
дней из ж изни И. И. Обло
мова» (14, 17)'.

14 декабря — «Тайфун, 
фас!» (12), «Гусарская 
баллада» (14, 16, 18).

16 декабря —  «Таежная 
повесть» (19, 21).

18 декабря — «Здесь, на 
моей земле» (19, 21).

19 декабря — Сборник 
мультфильмов-4 (10-40).

+
В КИНОТЕАТРЕ 

«ЮНОСТЬ»
12— 14 декабря — «Пира- 

ты XX века» (12-го: 16,
18-15, 20, 22; 13-14-го; 12, 
14, 16, 18-15, 20. 22).

15— 16 декабря — «Моя 
Анфиса» (12, 14, 16, 18-15, 
20, 22).

17— 21 декабря —  «Тайна 
Бургундского двора» (17—  
18, 20, 21-го: 12, 14, 16,
18-15, 20, 22; 19-го: 12, 16, 
18-15, 20, 22).

+
В СЕМЕЙНОМ 

КРУГУ
Совет клуба «Ф ронтовой 

огонек» приглашает ветера 
нов Великой Отечественно^ 
в о й н ы  на новогоднюю 
встречу, которая состоится 
28 декабря в 15 часов с- 
здании Дворца культуры 
Желательно, чтобы мужья 
фронтовики пришли с чеена 
ми, а жены-ф ронтовики —  
с мужьями. Будут приветст 
воваться маски и маскарад
ные костюмы.

Предварительный сбор во 
Дворце культуры 14 декаб
ря в 15.00.

Совет клуба фронтови
ка*,

В бухгалтерии профкома 
ГО Ка «ьКовдорслюда» име
ются путевки на 24 кален
дарных дня каждая: в пан
сионат «Гудаута» на пе
риод с 10 января по 25 ян
варя 1981 года (стоимость 
от 144 до 176 рублей); в 
пансионат «Подмосковье» 
на период с 31 декабря 1980 
года по 13 марта 1981 года 
(стоимость 140 и 180 руб
лей); в пансионат «Алушта» 
на период со 2 января по 
15 марта 1981 года (стои
мость 90, 100 и 140 рублей),

♦
ПЕРЕЕХАЛИ

Госавгоинспекция Ковдор
ского райотдела внутренних 
дел переехала на ул. Строи
телей, 22 (бывшее управле
ние леспромхоза).

+
ПОТОМ —  
Д О Р О Ж Е '

ГАИ  доводит до сведения 
владельце»- мотоциклов и 
мопедов, чьи марины были 
доставлены в райотдел за 
нарушение правил, что надо 
явиться в автоинспекцию. В 
случае неявки владельцев 
мотоциклы и мопеды будут 
предложены для продажи 
комиссионному магазину.

+
КОГДА В ОТПУСК?
Дирекция и профком 

Ковдорского горно - обога
тительного комбината при
нимают и £ осм атриваю т до 
30 декабря 1980 года заяв
ления и жалобы работников 
1 ОКа по вопросу отпусков 
на 1981 год.
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